
校区一斉環境美化活動にボランティア参加 

１０月２３日（日）に校区一斉環境美化活動が

行われました。本年度は、野球部、男女バスケッ

トボール部、男女バレーボール部、サッカー部、

陸上部、男子ソフトテニス部そして、３年生の多

くが参加して、約２５０名の生徒が地域で活動し

ました。青少年育成協議会の中井会長も多くの中

学生のボランティアに感激されていました。地域

の中で貢献活動をして地域の人とより良い関係

で繋がっていくことは大切なことです。 

防災教室を開催 

 １０月２６日（水）に１年生を対象に防災教室を

実施しました。久留米市の防災対策課の方と地域

から防災士・防災リーダーの方にお越しいただき

学習をしました。最初に、防災対策課の方に地震

についてメカニズム、過去にあった大規模地震を

説明していただき、その後地震時の対応について

地域の防災士・防災リーダーに参加していただき、

グループ討議・発表を行いました。今年からの取

り組みで来年度に繋げていきたいと思います。 

県・地区駅伝大会で大健闘！！ 

 １０月２７日（木）に大牟田市の諏訪公園周回

コースで、筑後地区中体連夏季駅伝競技大会が開

催されました。男子が３位、女子が２３位と大健

闘しました。男子は１１月１２日（土）に博多の

森陸上競技場周回コースで開催された福岡県中

体連夏季駅伝競技大会に出場ました。１区でのト

ラブルで、区間２２位と出遅れましたが、その後

素晴らしい追い上げを見せ、最終順位１０位と最

高の走りを見せてくれました。 

新生徒会が発足 

 １０月２８日（金）に次期生徒会役員の立会演説会と投票を実施しました。今年

度は体育館で全校生徒が集まり立会演説会・役員選挙を行いました。一人一人が自

分のスローガンについての気持ちを熱く伝えました。どの候補者も素晴らしい演説

内容でした。 

 当選した生徒会役員、選出された生徒会専門委員会の委員長・副委員長は今の気

持ちを忘れずに、より良い牟田山中学校生徒会になるようにお願いします。 
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※生徒会執行部の新体制です 

吹奏楽部世界的バイオリン奏者と共演 

 １０月３０日（日）に吹奏楽部が久留米市からの依頼で、久留米シティプラザで世

界的なバイオリン奏者の大曲翔さんと共演をしました。ウエストサイドストーリーの

編曲で、中学生には高難度の曲目を練習期間１か月余りで見事な演奏を披露しまし

た。来場された地域の方や保護者の方も感激されていました。吹奏楽部の皆さんあり

がとうございました。 

 

 ＊１０月２０日（木）の西日本新聞の朝刊の記事です。 

自転車集会で注意喚起  

1１月２日（水）に自転車集会を行いました。松尾

宏太朗先生が昼休みに本校の自転車通学者を集め、最

近の自転車通学の状況をうけて自分の命を守るため

の話をしました。特に、自転車の整備をすること、交

通ルールを守ること、地域の中で迷惑をかけないこと

などを注意喚起しました。保護者の皆様、地域の皆様

も生徒の安全のために見守りをお願いします。 

ユニセフ「子どもサミット」ｉｎ久留米に参加 

１１月６日（日）に久留米商工会館でユニセフ「子

どもサミット」in 久留米が開催されました。この会は

中学生・高校生が、身近な問題として「久留米」への

思いを伝え、「持続可能な子どもにやさしいまち」に

ついて意見を交換するものです。本校からは生徒会の

出口結菜さん、長谷川晃大さんが参加をして意見を発
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表しました。当日、参加は市内の中高生５６名で、９つのグループに分かれ、子ども

の権利条約をもとに久留米市の現状、考えていること、それに対する新たな意見など

を話し合いました。そして、各グループから久留米市に対する提言をまとめていきま

した。長谷川さんのグループでは「教科の内容によって、対面で一緒に授業をしたり、

より持続可能なオンライン授業（自分に合わせて選択的に学べる）をしたりするよう

な学校制度を考えてほしい」という提言を作りました。出口さんのグループでは「宗

教や民族について学ぶ機会をもっと増やしてほしい。ジェンダー配慮がなされたトイ

レをふやしてほしい。子どもたちの生活する場や学校でもバリアフリーを増やしてほ

しい」という提言を作りました。 

そして１１月２０日（日）には５６名の代表として出口さんを含めた４名が久留米

市長に直接、これらの提言をしました。堂々とした素晴らしい発表で、みんなで考え

ていった過程も内容もしっかり伝わり、皆さんから賞賛の声をいただきました。 

牟田山中学校区人権フェスタ開催 

 １１月１２日（土）に

南小学校の体育館で、牟

田山中学校区人権フェス

タ２０２２が開催されま

した。ステージ部門は事

前に撮影をした映像と当

日のライブでの発表とコ

ロナ禍に配慮して実施さ

れ、体育館内の入場を１５０名に限定して行われました。オープニングでは、牟田山

中学校吹奏楽部の１・２年生が新体制でのデビューとなりましたが、人々を楽しませ

る見事な演奏・踊りを披露しました。白仁田実行委員長も感動されていました。そし

て、人権作文の朗読では、二年三組 緒方瑞輝さん、三年四組 栗原宏佳さんが、自分

の思いと考えをしっかり伝えてくれました。会場の壁面には美術科で作成した数多く

の人権ポスターと人権標語が展示されました。 

来年度の牟田山中校区人

権フェスタは、コロナ禍も

終息し、多くの人が集える

ように願っております。人

権に関する活動を通して、

生徒も教師も、そして地域

も、しっかりと今以上に人

権感覚を醸成していきたい

ものです。 

第１６回ＮＩＥ福岡県大会開催 

11 月１７日（木）に本校

で第１６回ＮＩＥ福岡県大

会を開催しました。ＮＩＥ

（ Newspaper in 

Education エヌ・アイ・

イー）は、学校などで新聞

を教材として活用したり、

新聞作りを行ったり、メディア・リテラシーを学んだりする活動の総称です。1930
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年代にアメリカで始まり、日本では 1985 年、静岡で開かれた新聞大会で提唱され

ました。教育界と新聞界が協力し、社会性豊かな青少年の育成や活字文化と民主主義

社会の発展などを目的に掲げて、全国で展開しています。 

本校では２年前に研究指定を受け、この間、社会科と１年生でＮＩＥ研究実践をお

こないました。当日は、「くるめ学」の中で取材し記事にしたものを発表する授業を

公開しました。教育関係

者約１００名が授業見

学されました。その後、

授業研究の整理会を行

いました。多くの方に、

NIE の授業及び研究に

対する賞賛の言葉をい

ただきました。 

 

 ＊１１月１８日（金）の西日本新聞の朝刊の記事です。 

筑後地区中体連新人大会開催 

 11 月１９日（土）に筑後地区中体連新人大会の室

内競技が開催されました。本校からは男子バスケット

ボール部、男子バレーボール部が久留米市の代表とし

て出場しました。結果は男子バスケットボール部準優

勝、男子バレーボール部３位と大健闘でした。男子バ

スケットボール部は、令和５年 2 月４・５日（土・

日）に福岡県立スポーツ科学情報センターで、男子バ

レーボール部は、令和５年１月２１日・２２日（土・

日）に新宮東中学校・とびうめアリーナ（太宰府市）で開かれる福岡県新人大会に出

場します。健闘を祈ります。 

あとがき 

 
 
祝 福岡県中学校新人陸上大会 優勝 

１０月１５日（土）に福岡県中学校新人陸上大会が博多の森 

陸上競技場で開催され、菊次悠仁さんが走高跳で１ｍ７４ｃｍ 

の記録で見事優勝しました。おめでとうございます。 

ＰＴＡ（会長 岩崎 光さん）から優勝した記念として立て看 

板を寄贈して頂きました。誠に感謝申し上げます。 

是非、来年の夏の大会では九州・全国大会を目指して頑張って 

ください。 

 

 


